Christiana Figueres dirigirá lucha contra cambio climático

Con la trascendente tarea de promover un acuerdo global que permita luchar contra los efectos del cambio climático, la costarricense Christiana Figueres Olsen será la nueva secretaria ejecutiva de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre el cambio climático, de acuerdo con el anuncio hecho por la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Figueres, de 53 años, hija del tres veces presidente de la República José Figueres Ferrer (q.d.D.g) y hermana del ex presidente José María Figueres (1994-1998), se impuso en la selección al ex ministro de Medio Ambiente de Sudáfrica, Marthinus van Schlwyk y asumirá el cargo a partir del 1º de julio.

La nacional sustituye al holandés Yvo de Boer, quien renunció tras cumplir su periodo de tres años en el puesto sin lograr promover los acuerdos necesarios para mitigar los efectos del cambio climático e la Cumbre de Copenhague en diciembre de 2009.

Al respecto, Figueres manifestó a LA REPUBLICA, desde Washington donde radica, que la designación la llena de mucha ilusión y compromiso, ya que deberá redoblar esfuerzos para promover un acuerdo mundial sobre este

Figueres era hasta ahora negociadora de Costa Rica en temas de cambio climático en el seno de la ONU.

"Cuando asuma el puesto tengo dos retos, el primero de ellos es restablecer la confianza en las negociaciones lideradas por la ONU en este tema y por otro lado, asegurarme que durante el próximo encuentro por realizarse en México, la humanidad dé pasos firmes en la lucha contra esta problemática".

"Sin duda es un tema complejo, porque al negociar sobre cambio climático, estamos discutiendo sobre el patrón de crecimiento económico en el mundo a lo largo de los próximos 20 ó 50 años y, a decir verdad, cada país tiene una realidad muy diferente. Sin lugar a dudas, creo que es uno de los máximos retos de la humanidad en estos momentos", expresó Figueres.

La nacional indicó que la imagen internacional de Costa Rica ayudó para que ella fuera nombrada en el cargo, ya que el país es reconocido como un gran defensor de los recursos naturales desde hace más de 20 años.

Por su parte el canciller René Castro manifestó su complacencia por la designación de la nacional en el cargo e indicó que reafirma la vocación de Costa Rica en defensa de la agenda ambiental internacional. La designación de Figueres en el puesto fue realizada por el secretario general de la ONU, Ban Kin Moon y de acuerdo con la Cancillería, es la primera vez que el país ocupa un cargo tan elevado en el organismo mundial.

El primer gran reto de Figueres será durante las próxima negociaciones de la XVI Conferencia de las partes sobre Cambio Climático que tendrá lugar en Cancún, México, en diciembre de 2010, espacio que será determinante para definir la nueva agenda medioambiental global que sustituirá al Protocolo de Kioto.

Christiana Figueres fue elegida vicepresidenta del consejo directivo de la Convención en representación de América Latina y el Caribe para el período 2008-2009. Anteriormente, fungió como representante de la región en la junta directiva del Mecanismo de Desarrollo Limpio; además, fue fundadora del Centro para el Desarrollo Sostenible de las Américas durante ocho años y recibió el premio Héroe del Planeta por parte de la Sociedad Nacional Geographic en 2001.

Aunque es antropóloga de profesión, se encuentra vinculada al sector ambiental desde hace más de 15 años.

Esteban Arrieta earrieta@larepublica.net